

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 28/MARZO/2016

Nigeria, Rusia y México, los más afectados por precios del petróleo: Moody's

ALBERTO AGUILAR: Y el tema del petróleo me parece que es la variable que tenemos que seguir si queremos hablar de finanzas públicas. Ángeles Aguilar platicó con los analistas de Moody's y esto es lo que ellos están evaluando para lo que hace al petróleo. Ángeles, qué gusto saludarte. Muy buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y pues así es, los gobiernos locales de Nigeria, Rusia y de México van a ser los más afectados por la caída sostenida en los precios del petróleo, así lo afirmó María del Carmen Martínez Richa, especialista de la calificadora Moody's, quien señaló que en los últimos 19 meses los precios del petróleo cayeron en más de 100 dólares por barril, tendencia que difícilmente podrá revertirse.

Calculó que para el resto del año los precios del Brent y del WTI podrían ubicarse en los 33 dólares por barril en tanto que para el 2017 se prevé un alza marginal de apenas 37 dólares por barril.

Expuso que la baja en las cotizaciones internacionales de este insumo afecta no sólo a los prestatarios soberanos a nivel global sino también a los gobiernos estatales. Sin embargo apuntó que la dependencia del petróleo de las entidades subsoberanas varía considerablemente entre los países.

Puntualizó que en Nigeria los ingresos petroleros contribuyen en promedio con 42 por ciento de los ingresos totales, en tanto que para Rusia este porcentaje ronda entre el 22 y el 27 por ciento y para los gobiernos estatales y municipales mexicanos estos recursos apenas son el 8 por ciento de sus ingresos totales por lo que la dependencia es acotada.

Sin embargo dijo que el principal riesgo tanto para los gobiernos locales mexicanos como los de Nigeria es su limitada capacidad para absorber el shock fiscal de una caída sostenida de los petroprecios, pues explicó que en ambos casos será difícil ver recortes en el gasto de los gobiernos locales o ver el desarrollo de fuentes alternativas de ingresos mediante la ampliación de la recaudación.

Dijo que si bien en el caos de México los gobiernos cuentan con el Fondo de Contingencia Federal, este se trata solamente de una solución de corto plazo y recalcó que al cierre del 2015 este fondo ascendió a 35 mil millones de pesos, cantidad suficiente para cubrir una disminución del 5.5 por ciento de las participaciones en 2016. Sin embargo apuntó que en caso de que persistan estos bajos precios más tiempo, esto aunado a la disminución de la producción nacional, aumenten el riesgo de que este fondo pueda agotarse en este mismo año.

Hasta aquí mi reporte Alberto.

ALBERTO AGUILAR: Gracias Ángeles. Muy buenas noches.